



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo a través de sus organismos correspondientes informe qué análisis y datos aportó la Prefectura Naval Argentina a las autoridades santafesinas ya que controla a los puertos santafesinos, con respecto a las 42 toneladas de cocaína que recorrieron el río Paraná en los últimos dos años, según informó el Ministerio Público de Paraguay, según publicaciones periodísticas del pasado 14 de julio de 2022.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El jueves 14 de julio de 2022 se conoció la noticia que un nuevo cargamento de cocaína atravesó la ruta del sistema Paraguay, Paraná y Río de la Plata, tras salir del puerto de Paraguay y arribar a Amberes, Bélgica, con más de cinco toneladas de esta droga, que iba camuflada en bolsas de arroz que tenían como destino final Holanda.

El cargamento de 5170 kilos de cocaína fue incautado en Bélgica el 12 de junio pasado. La información trascendió por el portal belga The Brussels Times, aunque la idea de las autoridades paraguayas y belgas era que avanzara la investigación antes de darla a conocer a los medios de prensa. Aún no trascendieron detalles del operativo que se realizó en Bélgica.

En menos de dos años, según fuentes del Ministerio Público de Paraguay, se secuestraron en puertos de Europa más de 42 toneladas de cocaína que salieron por la hidrovía Paraná-Paraguay, una ruta cuya logística está controlada por el grupo criminal de origen brasileño Primer Comando Capital (PCC), que se encuentra en plena expansión hacia el resto de los países de la región.

En una conferencia de prensa, el director de la Aduana de Paraguay, Julio Fernández, calculó que el cargamento de más de cinco toneladas de cocaína, que salió de un puerto en territorio paraguayo, está valuado en 250 millones de euros.

En enero de 2022, un cargamento de 947 kilos de cocaína listo para zarpar por río y, luego de un trasbordo, cruzar el Atlántico hacia alguno de los polos logísticos europeos, fue secuestrado por la Senad. En el operativo, bautizado Navis, fue detenido como responsable del cargamento Fernando Enrique Balbuena Acuña, hijo del exdiputado paraguayo Elvis Balbuena, quien impulsó hace unos años en ese país un proyecto de legalización de la marihuana.

Lo importante para este bloque es conocer la información suministrada por la Prefectura Naval Argentina a las agencias estatales santafesinas en los últimos dos años con respecto a ese tránsito de 42 toneladas de cocaína informados por el Ministerio Público de Paraguay.

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Carlos del Frade
Diputado Provincial.